



La baja confianza en las autoridades y la percepción de corrupción, mantienen a Toluca como una de las ciudades con mayor percepción de inseguridad en el EDOMéx

Toluca sigue siendo la quinta ciudad del Estado de México con mayor percepción de inseguridad.

FIRR

EDOMEX.- La percepción de inseguridad en el municipio de Toluca, Estado de México, ha mostrado una tendencia fluctuante pero persistentemente alta en los últimos años...

Cifras clave de percepción de inseguridad en Toluca:

Diciembre de 2024, según la ENSU, el 74.6% de los habitantes mayores de 18 años en Toluca consideran inseguro vivir en la ciudad.

Tercer trimestre 2024, La percepción de inseguridad alcanzó el 77%, un ligero aumento desde el 76.5% del segundo trimestre del mismo año.

Lugares de mayor inseguridad:

Los toluqueños reportan sentirse más inseguros en:

- Cajeros automáticos en la vía pública (68.9% en diciembre 2024).
- Transporte público (63%).
- Carreteras (55%).
- Bancos

Factores que alimentan la percepción:

Los principales factores incluyen robos en la vía pública, consumo de drogas, vandalismo y presencia de pandillas.

Contexto delictivo:

Incidencia delictiva; según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre la Inseguridad Pública (ENVIPE) 2024, Toluca es la ciudad con los mayores índices delictivos en México...

Zonas críticas:

La zona norte de Toluca es señalada como particularmente afectada por la inseguridad, junto con problemas de pobreza y abandono de servicios básicos...



Percepción por género:

Las mujeres reportan una mayor percepción de inseguridad que los hombres. En diciembre de 2024, el 67.8% de las mujeres en Toluca se sentían inseguras...

Esfuerzos y estrategias de seguridad:

Acciones municipales: En abril de 2025, el alcalde Ricardo Moreno Bastida destacó una estrategia de seguridad que ha reducido la incidencia delictiva...

dero Seguro" y "Transporte Seguro",

Resultados:

Toluca registró una disminución en delitos, con cero homicidios reportados en un fin de semana violento a nivel nacional en octubre de 2022.

Desafíos:

La baja confianza en las autoridades locales (47.5% considera eficaz a la policía municipal) y la percepción de corrupción (47.2% de los contactos con autoridades involucran actos corruptos) agravan la situación.

Sentimiento en redes sociales:

Publicaciones en X reflejan preocupación ciudadana por la inseguridad en Toluca. Por ejemplo, se denuncian asaltos a plena luz del día y presuntos abusos policiales...

Conclusión:

A pesar de una ligera disminución en la percepción de inseguridad en Toluca (de 77% en el tercer trimestre de 2024 a 74.6% en diciembre de 2024), la ciudad enfrenta retos significativos.

Isaac Montoya encabeza celebración del 151 aniversario de Naucalpan

Reconoció la historia y la grandeza de todas las generaciones que han conformado Naucalpan, municipio que más aporta al PIB del EDOMEX. Afirmó que trabajará para recuperar los símbolos que dan identidad a las y los naucalpenses.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 03 de septiembre de 2025.- En el marco del 151 Aniversario del Municipio de Naucalpan de Juárez, el alcalde Isaac Montoya Márquez, reconoció la historia y la grandeza de todas las generaciones que han conformado una entidad que, con dinamismo, pujanza y riqueza cultural, han colocado al municipio como el que más aporta al Producto Interno Bruto del Estado de México...

Agregó que, a pesar de los pesares, Naucalpan sigue aportando el 17% del Producto Interno Bruto de todo el Estado de México. Hoy estamos decididos a recuperar esos símbolos de identidad, que desgraciadamente se quedaron opacados, por diferentes administraciones...

En la Plaza Revolución, acompañado de las y los integrantes del Cabildo, directoras y directores de su administración, pidió reflexionar sobre el peso y la relevancia que tiene Naucalpan para el Estado de México y para el país, con una historia rica desde sus raíces con los Tlaticas, su paso por transformaciones como



la Revolución, la Independencia y un pasado ligado a la figura del Benemérito de las Américas. Montoya Márquez destacó que, Ciudad Naucalpan ha aportado al Estado de México productividad con su industria y comercio, también deporte y cultura...

"Esa riqueza, esa carga cultural nos debe

permitir entender que tenemos valores, tenemos principios, tenemos un origen al cual nos debemos y al cual representamos. Como Gobierno, venimos a sustentar un principio muy básico que es el mandato obedencial, el pueblo es el que manda, el gobierno debe obedecer al pueblo...

En el EdoMéx piden evitar tirar basura en vía pública; en Neza inundación por lluvia

-Las Águilas, Manantiales y Agua Azul, afectadas
-Implementan 10 brigadas de reacción inmediata



ARTURO MORALES

EDOMEX.- En esta localidad del oriente del Estado de México, el Organismo Descentralizado de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (ODAPAS), hizo un llamado a la población a no tirar basura en la vía pública...

Destacaron que la basura que se concentra en las alcantarillas impide el desalojo rápido de las aguas pluviales.

Derivado de las afectaciones por encharcamientos, fueron activadas 10 brigadas de reacción inmediata de atención a la población. Entre las colonias más afectadas por las lluvias se encuentran Loma Bonita, Las Águilas, Manantiales, Agua Azul, Vergel

de Guadalupe, Jardines, Vicente Villada y Evolución. Brigadistas realizaron labores de malacateo y con camiones Váctor realizaron la succión del sistema de drenaje para quitar tapones de basura...

El ODAPAS explicó que el Vaso Regulador de Iztapalapa, ubicado a un costado de la colonia La Colmena y la avenida Texcoco, limitando con Nezahualcóyotl, se encuentra en sus límites de llenado y en esa temporada de lluvias siempre hay afectaciones. Esto porque el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, abre las compuertas para desfogar el agua pluvial de la parte oriente de la alcaldía...

Ayuntamiento de Toluca atiende afectaciones por fuertes lluvias

El Gobierno municipal de Toluca atiende de forma las afectaciones por las fuertes lluvias registradas la tarde de este miércoles y mantiene monitoreo permanente en las 48 delegaciones de la capital mexicana.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Elementos de la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos de Toluca, la Dirección General de Seguridad y Protección así como del Organismo Agua y Saneamiento acudieron a la delegación Centro Histórico donde se registraron encharcamientos que, derivado al monitoreo mediante las cámaras de videovigilancia, se atendieron al momento...

Atizapán de Zaragoza, municipio que brilla por sus logros, celebra su 151 aniversario

El presidente municipal, Pedro Rodríguez Villegas, encabezó esta mañana la conmemoración del 151 Aniversario de la Erección del Municipio de Atizapán de Zaragoza.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- En ceremonia cívica celebrada en el patio central del palacio municipal y acompañado por miembros del Cabildo, directores de la Administración y ciudadanos, el Alcalde reafirmó su compromiso de seguir construyendo un municipio que sea referente por sus buenos resultados y un motivo de orgullo para todas las familias que lo habitan.

En su intervención, Rodríguez Villegas destacó los avances significativos de su gobierno, posicionando a Atizapán como un modelo a seguir.

"Queremos que sea un municipio que brille, que brille por cosas positivas", afirmó el Edil. Subrayó los logros clave que definen su Administración: "Somos un referente en el tema de seguridad, somos un referente de cuando se manejan las finan-

zas de una manera transparente, sólida y honrada. Hemos demostrado que podemos realizar más de 2,000 millones de pesos de inversión en obra pública, sin pedir un solo crédito". Con un llamado a la unidad a todo su equipo de trabajo, el Alcalde invitó a continuar sirviendo con calidez y eficiencia.

"En esta Administración no queremos ser un gobierno más y es a lo que los invito a todas y a todos ustedes, a que en cada acción que realicen dejen huella para que el día de mañana la ciudadanía recuerde cómo trabajó este gobierno", concluyó.

El evento contó con la presencia del Mtro. Alfonso Campuzano Ramírez, Director General de Innovación del Gobierno del Estado de México, quien acudió en representación personal de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora Constitucional del Estado de México.

Fernando Flores Fernández, el alcalde número 1 del PAN con aprobación con el 66.2%



El alcalde de Metepec, Fernando Flores Fernández, es el número uno de los alcaldes panistas de acuerdo a Demoscopia Digital en el mes de agosto de 2025.

Además estuvo en la reunión de los 300 líderes más influyentes del país lleva más de 7 años asistiendo como empresario a este evento.

**CARTÓN** AUTOR: JONÁS



**COLUMNA**

ESPACIO ELECTORAL

RUSIA-INDIA-CHINA, UNIDAS. EDOMEX.



**ELEAZAR FLORES**

**DISCURSO ANTI TRUMP.** Preocupados por la visita del estadounidense MARCO RUBIO, coincidente con el mensaje del primer informe presidencial, y ocupados en el BACHETÓN, insuficiente por las macro lluvias que inundan a la capital, pasan DESAPERCIBIDOS encuentros mundiales del otro lado del orbe con discursos de gobernantes, evidentemente anti yanquis.

Entre el 31 de agosto y los dos primeros de este septiembre, el presidente chino Xi Jinping fue anfitrión del primer ministro de la India Narendra Modi, el presidente ruso Vladimir Putin, como miembros de la Organización de Cooperación de Shanghai, y el presidente de Corea del Norte Kim Jong-un, en cuyos países podrían discutirse sus democracias, no así su desarrollo y avance.

Algunos extractos de los mensajes del presidente chino Xi Jinping, -que ya estuvo en nuestro país en noviembre del año pasado-, pronunciados con motivo del 80 aniversario de la terminación de la Segunda Guerra Mundial, y ante gobernantes de más de una TERCERA PARTE DE LA POBLACIÓN, -2,269 MILLONES APROXIMADAMENTE-, son los siguientes:

“Siempre que se mantengan comprometidos con el objetivo general de SER SOCIOS, NO RIVALES, las relaciones entre China e India florecerán... la nación china es IMPATABLE,, nunca se dejará intimidar por bullies y siempre seguirá adelante... el pueblo chino está firmemente del lado correcto de la historia”, todo ante ojos y oídos de más

de 20 líderes mundiales además de los ya citados.

No es gratuito citar OJOS Y OÍDOS de los asistentes, pues sus pronunciamientos fueron el colofón del fastuoso desfile militar para celebrar la VICTORIA DE BEIJING, que de tan novedoso ni se sintió su larga duración, dicen las crónicas periodísticas de aquellos lares, añadiendo comentarios de posibles reacciones del presidente yanqui Trump, que podrían inquietarle no obstante su estilo.

Por espacio, quedaron fuera muchos conceptos más del discurso del presidente chino, que por el solo hecho de su capacidad de convocatoria de recibir a líderes de naciones líderes en mucho, ni duda cabe de verlo también como líder.

Si duda, vea la respuesta del presidente ruso Putin, quien dice aceptar reunirse con el presidente de Ucrania Volodimir Zelenski,...PERO EN RUSIA, respondió el “humilde” don Vladimir.

EDOMEX-. A un mes de haber rendido protesta la nueva rectora, la UAE-MEX ha logrado reabrir sus puertas en casi el 90 por ciento de sus Escuelas y Facultades, por la absurda renuencia de UNOS CUENTAS, -en serio-, que con cara tapada siguen haciendo declaraciones, cuando que deberían preocuparse por entrar a las aulas a estudiar y salvar lo que se pueda del año escolar pasado, pues el actual ya lleva TRES SEMANAS.

TOLERANTE PRUDENCIA de la rectora al grado de pudieran estar abusando de ella los paristas del ENJAMBRE UNIDO UNIVERSITARIO, o algo así, salvo que ya haya cambiado hasta de nombre.



**COLUMNA**

EL HUSMEADOR

¡No más chantajes en el transporte! La lucha por la movilidad en Toluca y el Edomex



EL HUSMEADOR

En Toluca, la capital del Estado de México, los concesionarios del transporte público volvieron a mostrar su músculo el pasado 1 de septiembre de 2025, al amenazar con un paro total y bloqueos en los principales accesos de la ciudad. Su exigencia: un aumento de hasta cuatro pesos en la tarifa mínima, que pasaría de 12 a 16 pesos, argumentando el alza en los costos operativos, como combustibles y refacciones, y la falta de actualización tarifaria desde 2020. Este movimiento, que coincidía con el regreso a clases, prometía colapsar la movilidad de miles de estudiantes, trabajadores y ciudadanos en general. Sin embargo, a última hora, los transportistas suspendieron la protesta tras acordar una mesa de diálogo con las autoridades estatales, un respiro temporal para los toluqueños, pero no una solución definitiva.

- El contexto estatal
- Un sistema al borde del colapso
- Los abusos de los concesionarios

El conflicto en Toluca no es un caso aislado, sino un reflejo de una problemática estructural que afecta a los 125 municipios del Estado de México. Los concesionarios, organizados en poderosos gremios, han utilizado históricamente tácticas de presión como paros y bloqueos para imponer sus demandas, afectando directamente a la ciudadanía. En redes sociales, la indignación es palpable. Usuarios como @QuePocaMadre\_Mx han denunciado el mal estado del servicio y los abusos de los transportistas, como circular en sentido contrario o prestar un servicio deficiente, mientras exigen más dinero. Por otro lado, colectivos como “¡No al Tarifazo!” han organizado protestas, como el tendadero ciudadano en Los Portales de Toluca, para rechazar el incremento, argumentando que es un golpe directo a la economía familiar y que los concesionarios no garantizan un servicio digno.

En el Estado de México, el transporte público es un pilar fundamental para la movilidad de millones de personas que realizan más de un millón de viajes diarios solo en el Valle de Toluca. Sin embargo, el sistema está plagado de problemas: unidades obsoletas, transporte irregular que representa entre el 60% y el 80% de las unidades en circulación, falta de seguridad para pasajeros y operadores, y una regulación deficiente por parte de la Secretaría de Movilidad (Semov). Los transportistas argumentan que las tarifas actuales no cubren los costos operativos, pero los usuarios señalan que el servicio es inseguro, ineficiente y carece de modernización. Un estudio del Instituto Politécnico Nacional sugirió un aumento de

solo un peso, pero los concesionarios lo rechazan, exigiendo un análisis regional que contemple sus condiciones específicas.

En otros municipios, como Ecatepec, Naucalpan o Nezahualcóyotl, la situación no es muy diferente. Aunque los transportistas del Valle de México no se sumaron al paro de Toluca, gracias a subsidios estatales, la amenaza de movilizaciones persiste. La proliferación de transporte irregular, la falta de paraderos adecuados y la inseguridad en las unidades son quejas recurrentes en todo el estado. Además, las autoridades han sido criticadas por su falta de respuesta oportuna. Como señaló Odilón López Nava, delegado de la Canapat, las reuniones con la Semov suelen ser atendidas por personal sin capacidad de decisión, lo que agrava la desconfianza.

Los concesionarios no solo exigen aumentos tarifarios, sino que han sido señalados por prácticas que perjudican a los usuarios. En redes sociales, se reportan abusos como el cobro de tarifas excesivas, agresiones a pasajeros y competencia desleal con el transporte irregular, que ellos mismos critican, pero no combaten efectivamente. La ciudadanía, harta, reclama un servicio de calidad que justifique cualquier ajuste. “Sí que le suban, pero que no lo suban tanto”, comentan usuarios en redes sociales, reflejando el sentimiento de quienes ven el aumento como inevitable, pero exigen mejoras reales.

El chantaje de los paros y bloqueos, como el planeado en Toluca, no es nuevo. Cada año, los transportistas recurren a estas tácticas, afectando a los más vulnerables: estudiantes, trabajadores y familias de bajos ingresos que dependen del transporte público. Esta dinámica pone en evidencia un sistema de transporte concesionado que opera con poca transparencia, escasa rendición de cuentas y una relación de poder desbalanceada entre los concesionarios, las autoridades y los usuarios.

Una llamada a la acción para la gobernadora Delfina Gómez, la suspensión del paro en Toluca es solo un parche temporal. La ciudadanía del Estado de México merece un sistema de transporte público digno, seguro y eficiente, no un modelo que se sostiene a base de presiones y negociaciones opacas. Es imperativo que su administración diseñe un plan integral a mediano plazo que aborde las raíces de esta crisis.

Gobernadora, el transporte público no puede seguir siendo un campo de batalla entre concesionarios y autoridades, con los ciudadanos como rehenes. Es momento de liderar una transformación que priorice el bienestar de los mexiquenses y ponga fin a los chantajes. La movilidad es un derecho, no un privilegio.

**DIRECTORIO**

Daniel Castro Vallejo  
**Presidente**

Francisco Ismael Ruíz Ríos  
**Director General Editorial**

Fernanda R. Lopez  
**Edición Digital**

Arturo Albitar Martínez  
Alfonso Godínez Mendiola  
Jorge Vera  
Jesús Espinosa García  
Tomás Flores  
**Columnistas**

Alicia Rivera  
Arturo Tlatelpa  
Valeria Vargas  
**Colaboradores**

Leo Maximiliano  
**Diseño y edición**

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Jueves 4 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090175213600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



## COLUMNA



## EL ENTERADO

- Programas sociales a la Constitución estatal
- Dona GEM inmuebles al IMSS-Bienestar
- Disminuye el homicidio doloso y la extorsión
- Naucalpan responde al reto de detractores
- En la UAEMex no todo es conflicto estudiantil

... Aunque usted, no lo crea!... ¡Histórico, sin parangón!...

... Resulta que el Congreso mexiquense acaba de aprobar que ningún partido político podrá quitar en lo futuro, los programas sociales establecidos hasta ahora...

... Con esta reforma, ya con carácter constitucional, se busca que los programas sociales se mantengan y fortalezcan sin importar quién ocupe la presidencia o qué partido esté en el poder, protegiendo la seguridad económica y social de las familias beneficiarias...

... La inclusión en la Constitución estatal, proporciona una base legal permanente... Deja de depender de programas sexenales o de la voluntad política de un partido, fortaleciendo la idea de un estado de bienestar...

... Esto quiere decir que se incorpora el concepto de “desarrollo social”, en el artículo 5 de la Constitución local, y garantiza el ejercicio —y no sólo el acceso, como lo establece la legislación vigente— de los derechos sociales y la dignidad humana...

... De esta manera quedó establecido que en el Congreso local, la aprobación de elevar a rango constitucional, diversos programas sociales, como el otorgar pensión a personas con discapacidad y adultas mayores, y a mujeres en condición de vulnerabilidad, así como garantizar el acceso a una vivienda digna y establecer un salario seguro, justo y permanente para personas trabajadoras del campo, y brindar apoyos a quienes se dedican a la pesca...

... Así, el Estado adquiere el compromiso legal de implementarlos y asegurar su funcionamiento como parte de la justicia social... No es una decisión discrecional, sino un mandato constitucional...

... Resulta que también el Congreso estatal ya empezó a funcionar, para bien del “pueblo”, ahora al aprobar la desincorporación del patrimonio estatal de 30 inmuebles —15 centros de salud, 10 hospitales, cuatro Centros Especializados de Atención Primaria a la Salud (CEAPS) y una unidad médica

especializada— para donarlos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y forman parte de la infraestructura que se operará a través del programa IMSS-Bienestar...

... Estos inmuebles están distribuidos en 23 municipios, tanto en zonas urbanas como rurales de la entidad. Tres están ubicados en Tlalnepantla; otros tres en Chimalhuacán; dos Atizapán de Zaragoza; dos en Tenango del Valle; dos en Tecámac; y uno en Chicocuatlan, en Chicoloapan, Ecatepec, Naucalpan, Teoloyucan, Chalco, Cuautitlán Izcalli, Lerma, Soyaniquilpan, Valle de Bravo, San Felipe del Progreso, Texcoco, Jiquipilco, San Antonio la Isla, Ixtlahuaca, Tultitlán, Isidro Fabela y Chiautla...

... Se especificó en los dictámenes que las donaciones estarán condicionadas a que no se cambie el uso y destino que motivó su autorización, pues en caso contrario, se revertirán a favor del patrimonio del gobierno estatal...

... Día de presunciones y conquistas en la seguridad pública del gobierno de Delfina Gómez, al asistir—primero— en Palacio Nacional, a la 51ª Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que presidió la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo...

... En esa reunión resaltó que el Edomex es una de las 26 entidades donde ha disminuido el delito de homicidio doloso...

... Ahí, la mandataria estatal refrendó el compromiso de su administración, para fortalecer las instituciones de seguridad y la búsqueda de personas desaparecidas...

... Ahora sí que, “a pie juntillas”, en otro evento, ahora en Toluca, la maestra texcocana asegura que, en un año en el Estado de México a la fecha, se ha logrado una disminución del 26 por ciento, en el delito de extorsión, merced al operativo “Liberación”, así como a la conciencia ciudadana de denunciar el delito a las autoridades correspondientes...

... Durante una de las tantas mesas de “Coordinación para la Construcción de la Paz”, en este marco, se subrayó el trabajo conjunto que han realizado el Gobierno de México, la administración del Edomex, y 14 municipios con la implementación de dicho dispositivo táctico de seguridad pública, enfocado en desmantelar redes criminales vinculadas con la extorsión, la mandataria estatal, la estrategia sigue funcionando...

... Ahí se refrendó que “la denuncia ciudadana” puede realizarse de forma anónima, a través de la Línea Nacional 089, mecanismo que permite a las autoridades competentes

## LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE

atender y dar seguimiento a cada caso para proteger la economía local y la tranquilidad de las familias mexiquenses...

... Obviamente, dichos logros serán tema de Gómez Álvarez, cuando rinda su segundo informe de labores el próximo 22 de septiembre...

... En una actitud de reto a sus detractores, a quienes han denostado su trabajo en favor de los habitantes de Naucalpan, el alcalde Isaac Montoya, sentenció que, “a pesar de los pesares, Naucalpan sigue aportando el 17% del Producto Interno Bruto de todo el Estado de México”...

... Ante un, no muy numeroso grupo de invitados y vecinos de la demarcación, presentes en el aniversario 151 de la demarcación, Montoya afirmó que trabajará “para recuperar los símbolos que dan identidad a las y los naucalpenses”...

... Explicó al respecto que, desgraciadamente, los símbolos de prosperidad de la localidad, han quedado opacados por diferentes administraciones anteriores, “y hoy lo que queremos, es devolverle su orgullo a Naucalpan, y el orgullo de ser naucalpenses”...

... Ciudad Naucalpan ha aportado al Estado de México productividad con su industria y comercio —que por cierto, hoy en día ya no es así—, también como en el deporte y la cultura, “como las icónicas Torres de Satélite, la Basílica de los Remedios, el acueducto de Los Remedios, y también con sus pueblos originarios como como Chimalpa, Tepatlaxco, San Esteban Huitzilacasco y San Lorenzo Tototlinga”, dijo...

... Tras calificarse como el alcalde más joven “de la era democrática de este municipio, y de ser el primero al mando de un movimiento transformador, como lo representa el movimiento al que me debo” -- la 4T --, rememoró la frase de la Presidenta Sheinbaum: “con el pueblo todo, sin el pueblo nada” ...

... Pura retórica vacía de mensaje real hacia un “pueblo”, como dicen los morenistas hoy en día,

... Dice el adagio: ¡Renovarse o morir!...

... Pues así está la directriz de la nueva rectora de la UAEMex...

... Resulta que, el acondicionamiento y redefinición de algunos espacios de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) están en proceso de evaluación, tras una mesa de diálogo de al menos seis horas con integrantes de la comunidad universitaria...

... Como resultado, se contempla convertir parte del edificio de Rectoría en un Centro Cultural, donde se aprovechen espacios históricos, culturales y de expresión para el estudiantado...

... Así se informó que, actualmente, se realiza un análisis de las condiciones en las que se encuentra la Rectoría, un edificio considerado monumento histórico y bajo resguardo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH)...

... Por ello, se plantea una rehabilitación que permita destinar al menos una tercera parte del inmueble a funciones administrativas (Secretarías) y el resto a actividades culturales y artísticas...

... Se prevé que el nuevo Centro Cultural incluye cuatro espacios temáticos: uno dedicado al dibujo, otro a la literatura, uno más a la ciencia y otro al arte multimedia...

... El objetivo es fomentar la producción artística y propiciar también la investigación científica relacionada...

... Se piensa que, aunque esto implica inversión, las autoridades universitarias estiman que no se espera un alto costo en el proyecto...



## COLUMNA

## DERECHO DE PICAPORTE



## ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Crece Gobernadora en encuestas.
- Mexiquenses en los 300 líderes.
- Ricardo Moreno, el mejor de la 4T.

Como cada inicio de mes se dan a conocer los resultados de las encuestas que miden la aprobación tanto de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo como de los 31 gobernadores del país más la Jefa de Gobierno de la CDMX, así como de los alcaldes y, como lo comentamos reiteradamente en este espacio, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez a diferencia de sus predecesores los ex “goberladrones” priistas que siempre estaban reprobados en estos estudios de opinión, sí está aprobada por la ciudadanía, y seguirá creciendo en sus niveles de aprobación, y prueba de ello es el reciente estudio de Demoscopia Digital de agosto que reveló que la mandataria mexiquense se posicionó en la quinta posición alcanzando un histórico 65.7% de aprobación ciudadana, ubicándose entre los cinco mejores lugares a nivel nacional. Este resultado no solo refleja un crecimiento constante (desde el 60.3% en junio y 64.4% en julio), pero ¿por qué estos resultados? No se trata de una encuesta de simple popularidad sino el reflejo de sus resultados, un respaldo ciudadano significativo y creciente hacia su administración que no sería posible sin resultados tangibles. De acuerdo con la Secretaría de Finanzas estatal, desde su primer año de gobierno se implementó una estricta política de austeridad que redujo el gasto corriente en un 12%. Este ahorro permitió incrementar la inversión en programas sociales y en infraestructura educativa, demostrando una reorientación clara de los recursos hacia las necesidades más apremiantes de la población. Y más allá de

también le pusieron muchos obstáculos, con lo que ha sido complicado cumplir los objetivos planteados desde el inicio de la presente administración.

No es un dato nuevo advertir que el principal freno que se presenta en la instancia tiene que ver con la parte administrativa o de finanzas.

Una instancia controlada directamente desde Palacio de Gobierno, como sucede en muchas otras dependencias.

A pesar de los problemas que se presentan lo cierto es que el instituto no ha colapsado como se esperaba y menos con la injerencia que comentamos.

Ahora, “la mano negra” es más evidente. Resulta que ya salieron voces que apuntan en contra del director por el asunto relacionado con la elección del dirigente sindical en el instituto.

Desde que empezó el proceso de renovación de la sección sindical Suteym-Issemym, el titular de la dependencia destacó que se mantendría al margen y respetaría la autonomía de la organización.

Sólo que los intereses personales en dicha organización han ido en aumento, incluso la presión se presentó desde el último informe de labores de la pasada administración, cuando inconformes protestaron en contra del líder sindical.

Mucho por comentar sobre lo que pasa en esa sección y que en todo momento el proceso estuvo avalado, pero desde la dirigencia central del Suteym.

El resultado no cayó nada bien en algunos sectores, pero no les gustó la imparcialidad. ¿Qué pasará con la caja de ahorros? Sólo una pregunta de las muchas que se harán.

COMENTARIO DEL DÍA: JORGE BERNÁLDEZ, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DEL VALLE DE TOLUCA, EN EL 24 ANIVERSARIO DEL PLANTEL, EXPONE CÓMO SE HAN GANADO UN ESPACIO ENTRE LOS MEJORES DE EDUCACIÓN SUPERIOR.

Hace 24 años, la UVTV tenía entre sus instalaciones un par de graneros donde tomaron clase las primeras generaciones.

Al paso de más de dos décadas las cosas han cambiado y ahora el plantel cuenta con instalaciones modernas con equipos avanzados que lo han colocado, entre las mejores universidades del estado, en materias específicas entre las más destacadas del país, tal es el caso de la carrera de Protección Civil.

El rector, Jorge Bernaldez destacó que trabajan con una visión horizontal para que se

los números, el estilo de Gobierno de Delfina Gómez Álvarez se distingue por su cercanía con la ciudadanía y la rendición de cuentas. Durante sus giras por los 125 municipios del estado, ha entablado diálogo directo con los mexiquenses para recoger sus demandas y supervisar obras prioritarias. Esta estrategia de gobierno austero, eficaz y profundamente humano ha logrado traducir la confianza ciudadana en uno de los niveles de aprobación más sólidos de todo el país. Obviamente esta popularidad le aportará mucho a Morena en los próximos comicios de 2027 y 2030 ... NOTAS CORTAS: Pero también hubo ediles mexiquenses en los primeros lugares dentro del “Ranking nacional de alcaldes” por partido. Por ejemplo, dentro los que gobierna Morena que son casi la mitad de todo el país Para Morena, los números reafirman que en el Estado de México se están gestando liderazgos con proyección, mientras que en Toluca la ruta es clara: gobernar con cercanía y resultados medibles. Respecto a los alcaldes panista, el número 1 de todo el país es el alcalde de Metepec, Fernando Flores Fernández, con el 66.2% de aprobación popular, y al respecto, Fernando Gustavo Flores, agradeció la confianza y el respaldo ciudadano a su administración, sin embargo, no se entretiene en eso y continúan trabajando dándole resultados a sus gobernados ... La Revista 300 Líderes reunió a los 300 mujeres y hombres más influyentes no solo en la política sino en el mundo empresarial, en la comunicación, el deporte y la farándula, entre otros, y ahí estuvieron mexiquenses como el ya mencionado edil metepequense Fernando Flores Fernández, quien no asistió en su calidad de presidente municipal sino como empresario que es, Flores Fernández a pesar de no ser un farandulero, fue de los más solicitados por la prensa para entrevista ... En el marco del 151 Aniversario del Municipio de Naucalpan, el alcalde Isaac Montoya Márquez, reconoció la historia y la grandeza de todas las generaciones que han conformado una entidad que, con dinamismo, pujanza y riqueza cultural, han colocado al municipio como el que más aporta al Producto Interno Bruto del Estado de México y afirmó que trabajará para recuperar los símbolos que dan identidad a las y los naucalpenses. Agregó que, a pesar de los pesares, Naucalpan sigue aportando el 17% del Producto Interno Bruto de todo el Estado de México. ... Volviendo a Metepec, Fernando Flores Fernández, vaya choque de trenes que vienen con el Festival Quimera y la Feria del Añehique en octubre (mes de la cultura) ... ¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:  
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

tengan los mejores resultados, para lo cual es necesaria la vinculación con la sociedad a través de organizaciones empresariales o con instancias gubernamentales.

Tal es el caso del convenio de colaboración que firmó con el Ayuntamiento de Toluca, donde no todo lo que hace el alcalde, Ricardo Moreno se cuestiona.

Una de las carreras que se encuentran a la vanguardia es la de Protección Civil en la que participan alrededor de 500 alumnos entre los que estudian para ser paramédicos y los especialistas en Protección Civil.

Entre los requerimientos que solicita el Ayuntamiento cuando se trata de abrir un negocio o empresa se deben cumplir con estándares en esta área, y será la Universidad la encargada de dar cursos en línea para los que quieran cumplir con el requisito.

Los convenios que ha firmado el rector, Jorge Bernáldez con organizaciones empresariales también han servido para que los egresados tengan oportunidades reales de encontrar un empleo.

En los 24 años de la UVTV, en los últimos años, los niveles académicos y en varias carreras se han colocado como una de las opciones de educación superior de mayor calidad en la entidad y con mayor oferta educativa.

EL DETALLE DEL DÍA: DESPIERTA ELECCIÓN DE SUTESUAEM INTERÉS REPENTINO.

LA GUERRA SUCIA EN LA MAYORÍA DE LAS PLANILLAS ES LA MAYORÍA EN LA QUE BUSCAN GANAR SIMPATÍAS. LA PLANILLA PÚRPURA ENTRE LAS QUE DESTACA POR ANTEPONER PLAN DE TRABAJO.

Desde que empezaba la elección por la dirigencia del Sutesuaem, en este espacio nos dimos cuenta de lo importante que resultaba esta contienda, justo a unos días de que tomara su cargo, la rectora Patricia Zarza.

Debido a la crisis y que no todas las facultades están abiertas, la presentación de las planillas se hizo tanto presencial como en línea.

Al pasar los días, también advertimos que la guerra sucia era el material principal que mostraban algunas planillas, porque poco aportaban sobre el plan de trabajo.

Nunca se habían registrado tantos aspirantes y así como unos buscan denostar otros se han dedicado a trabajar, tal es el caso de la planilla púrpura, con Francisco Colín al frente, que con un proyecto fuerte y concreto se ha colocado como el enemigo a vencer.



## COLUMNA



## ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Todo parece indicar que en el ISSEMyM alguien “mete mano negra” e intentan desestabilizar al instituto.

Con todo y los manejos administrativos que han sido muy cuestionados y que vienen de personas que tienen lealtades en Palacio de Gobierno, el titular Ignacio Salgado ha hecho lo necesario para mantenerlo en operación.

Ahora con la renovación de la dirigencia del sindicato del ISSEMyM divuelven los ataques en contra del director.

Desde un principio dijo que respetaría la

elección.

Los intereses en la representación sindical se han multiplicado y las irregularidades no son un tema aislado. COMENTARIO DEL DÍA: Celebra la UVTV su 24 aniversario.

Destacan que pasaron de dar clases en unos graneros a tener instalaciones avanzadas con equipo de primera. El rector, Jorge Bernáldez, destacó el trabajo que han hecho y la colaboración con instancias gubernamentales, así como privadas para alcanzar altos niveles de graduaciones.

La muestra más clara es la carrera de Protección Civil que es una de las mejor calificadas en el país y se firmó un convenio de colaboración con el

## DESDE LAS ALTURAS

Ayuntamiento de Toluca para que en la Universidad se brinde capacitación. Alguna visión positiva debía tener el alcalde, Ricardo Moreno que asistió a la ceremonia.

EL DETALLE DEL DÍA: De pronto el interés en la elección del Suteym despertó interés fuera de la comunidad universitaria.

Desde el primer día en este espacio anotamos como van las cosas y la guerra negra que se ha desatado en los últimos días.

Parece que los intereses ajenos a la organización despertaron y buscan crear una corriente para imponer a uno de los candidatos.

Pocas planillas han logrado despuntar, entre ellas la púrpura que deja la guerra sucia de lado para meterse de lleno en el plan de trabajo.

Mucho hemos anotado sobre el tema del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado y Municipios y a pesar de todas las promesas que se hicieron durante la campaña, todavía no se avanza como en su momento se comprometió la ahora mandataria estatal.

Aunque se nombró a un director con capacidad como Ignacio Salgado para atender las necesidades del instituto, lo cierto es que